

## Tableau synthèse sur la solidarité mécanique et organique

	solidarité mécanique	solidarité organique
type de société	<ul style="list-style-type: none"> <li>- société de taille réduite</li> <li>- communauté traditionnelle</li> <li>- les individus partagent la même croyance, c'est la conscience collective selon E. Durkheim</li>   <li>- la société connaît une faible division des tâches</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- société qui a connu la densité démographique ou densité matérielle selon E. Durkheim. Cela s'accompagne alors d'une densité morale caractérisée par des relations diversifiées entre les individus.</li>   <li>- la société connaît une forte division des tâches</li> </ul>
les règles relationnelles	<ul style="list-style-type: none"> <li>- les relations guidées par la tradition</li> <li>- les individus connaissent une faible autonomie</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- les individus connaissent une autonomie dans les relations</li> </ul>
la justice	<ul style="list-style-type: none"> <li>- la société met en place un droit répressif, qui est subordonné à la conscience collective</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Selon E. Durkheim, la société met en place un droit restitutif ou coopératif, c'est-à-dire que les institutions veillent à réparer et non pas seulement sanctionner.</li> </ul>